

Datos

Nombre del Programa/Proyecto:	EUROCLIMA+ / Moving Chile
País:	América Latina y el Caribe
Tema/ sector/ workstream:	NDC, LTS

En Route to COP26: Acciones hacia la movilidad cero emisiones



Imagen: Ilustración del evento. Archivo GIZ.

Instituciones, tomadores de decisiones y aliados clave colaboraron en un evento global para avanzar hacia un transporte cero emisiones de carbono. En el evento “En Route to COP26”, realizado en diciembre, se abordaron temas de relevancia internacional como la planeación de la movilidad urbana baja en carbono, estrategias nacionales climáticas y de transporte, entrega de mercancías cero emisiones, transporte y salud, transporte y reinicio socio-económico verdes, entre otros.

También se consideró el contexto de la recuperación posterior al COVID-19 y la importancia de crear mensajes clave sobre la centralidad de la descarbonización del transporte para construir sistemas socioeconómicos, ecológicos y equitativos. Para ello, se requieren estrategias de transformación a largo plazo, que vinculen las acciones climáticas con la movilidad y el transporte.

América Latina tuvo una participación relevante en este evento a través de la Ministra de Telecomunicaciones y Transportes de Chile, Gloria Hutt; Gustavo Rinaldi, del Ministerio de Transportes de Argentina; así como representantes de algunos proyectos del sector Movilidad Urbana del programa EUROCLIMA+.

Es importante resaltar que cinco años después del Acuerdo de París sobre el Cambio Climático, las emisiones del transporte siguen aumentando. La transición al transporte cero emisiones de carbono en todo el mundo es esencial para mantener bajo control el cambio climático, limpiar el aire y apoyar la salud humana y las economías saludables.

Descarbonización del transporte

Dentro de los principales mensajes recogidos durante el evento citado es posible destacar:

- Es el momento de establecer marcos regulatorios y de inversión internacionales, nacionales y subnacionales que permitan la fuerza transformadora de las medidas de descarbonización del transporte de pasajeros y mercancías, en plena consonancia con los objetivos del Acuerdo de París.
- La aplicación de la jerarquía de las estrategias “*Avoid-Shift-Improve*” con enfoques integrados, intermodales y equilibrados es fundamental para desencadenar todos los beneficios de la descarbonización del transporte, en lo que respecta a la reducción de las emisiones y el acceso equitativo a la movilidad.
- Todos tenemos un papel que desempeñar. Cuando nos comprometemos con valentía a aportar nuestros conocimientos técnicos, nuestra visión y nuestro liderazgo colectivos de múltiples interesados, multiplicamos los efectos positivos de la descarbonización del transporte en las personas, el planeta, la prosperidad y las asociaciones.

Anuncios y nuevas herramientas

Kit de herramientas para el desarrollo de Planes de Movilidad Urbana Sostenible

Para apoyar a los y países a lograr las metas de transporte cero emisiones, la alianza global MobiliseYourCity, con apoyo de GIZ y EUROCLIMA+, presentó el kit de herramientas para el desarrollo de Planes de Movilidad Urbana Sostenible (SUMP, por sus siglas en inglés) y Planes y Programas de Inversión Nacionales de Movilidad Urbana (NUMP, por sus siglas en inglés).

Se trata de un documento con enfoque práctico y de vanguardia para guiar a los gobiernos nacionales en el desarrollo de marcos estratégicos orientados a la acción para la movilidad urbana sostenible. Corresponde a una guía adaptable a las necesidades concretas de cada caso y está basada en las cuatro fases de la metodología NUMP, elaborada por MobiliseYourCity.

Esta guía fue elaborada con en colaboración con la Iniciativa de Movilidad Urbana Eléctrica (UEMI), con apoyo técnico de Wuppertal Institute for Climate, Energy and the Environment y GIZ.

Diálogos entre pares para el aumento de la ambición

La Ministra de Transportes y Telecomunicaciones de Chile, Sra. Gloria Hutt, anunció la realización de una serie de intercambios entre pares que se realizarán durante el 2021.

Estos diálogos regionales (en Asia, África y América Latina) reunirán a representantes de los Ministerios de Transporte y Medio Ambiente para establecer redes e intercambiar sobre enfoques exitosos, estrategias de implementación y herramientas disponibles para descarbonizar el transporte y asegurar una recuperación verde. Chile será el anfitrión de la serie para América Latina y el Caribe como Presidencia de la COP25.

Los intercambios cuentan con el apoyo del Ministerio de Medio Ambiente de Alemania (BMU), con la asistencia de la organización alemana de cooperación internacional GIZ (Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit).

Todas las sesiones y los resultados de este evento se encuentran disponibles en el siguiente [link](#)

Resumen de la noticia

En diciembre, el evento “Route to COP26” abordó temas de relevancia internacional como la planeación de la movilidad urbana baja en carbono, estrategias nacionales climáticas y de transporte, entrega de mercancías cero emisiones, transporte y salud, transporte y reinicio socio-económico verdes, entre otros, teniendo como foco el contexto de la recuperación posterior al COVID-19.

Para obtener más información, póngase en contacto con ana.alcantara@giz.de o macarena.castillo@giz.de